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¿YA LOGRÓ EL EURO UN BOTE SALVAVIDAS?
 
Immanuel Wallerstein
 
 
La línea oficial en casi todas partes es que la economía-mundo pronto se pondrá bien si tan sólo hacemos esto o
aquello. El hecho es que nadie –ni los gobiernos ni los megabancos, ni siquiera los economistas obtusos–
realmente lo cree.
 
El mundo se encuentra en una depresión, tambaleándose al borde de un colapso realmente importante. Nadie en
ningún lado estará exento de los efectos negativos de este colapso, aun si algunos cuantos afortunados se las
arreglan para hacer dinero con éste. La primera preocupación de todo gobierno no es cómo desempeñarse bien,
sino cómo podemos desempeñarnos menos mal que otros estados.
 
La atención de la prensa mundial se ha enfocado en los meros debates públicos en Estados Unidos, en la zona del
euro, y sí, en China. Pero esto no significa que otros estados –grandes o pequeños, que parezcan crecer o sea
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obvio que están estancados– no estén igualmente preocupados, aunque con frecuencia sean menos capaces de
maniobrar que los jugadores más grandes.
 
En julio, en medio de grandes dramas, la zona del euro pareció promulgar un compromiso político de las clases.
¿Permitirá esto que la Unión Europea (UE) se desempeñe "menos mal" que sus muchos competidores? Pienso
que podría ser. Pero para ver lo que realmente ocurrió debemos remontar las complicadas decisiones económicas.
Nadie parece concordar en lo que realmente se acordó, y menos en si esto hará algún bien, tomando en cuenta los
dilemas económicos que enfrentan los países de la zona del euro.
 
El arreglo fue político, no económico, y las consecuencias importantes serán políticas. Lo que los países de dicha
región consiguieron hacer fue salvar el euro como divisa única. Algunos piensan que esto es maravilloso; otros que
es un desastre. Pero el punto es que lo salvaron. Y en términos de las luchas geopolíticas que están en curso en el
mundo, esto permitirá que Europa siga siendo un jugador importante.
 
Carsten Volkery, en Der Spiegel, resumió las decisiones de este modo: "(El 21 de julio) los líderes europeos
impulsaron un segundo paquete de rescate a Grecia, golpeada por la deuda, uno que incluye un nivel
sorprendentemente alto de participación privada. Además se le han otorgado nuevos poderes al grupo de
emergencia para la zona del euro, lo que lo hace ver, sospechosamente, como un fondo monetario internacional
europeo".
 
El debate económico previo en torno a la deuda griega (y aquélla de otros países de la zona del euro) tenía todos
los ingredientes convencionales. En un extremo estaban quienes predicaban fe plena en el "mercado", sin importar
las consecuencias. El más radical de éstos quería sacar a Grecia de la zona del euro (aunque legalmente esto
parece casi imposible). En el otro polo estaban quienes predican una solidaridad económica basada en el énfasis
neo-keynesiano de (re)crear una demanda efectiva, un "mini Plan Marshall".
 
El problema político subyacente fue la política interna de los diferentes países. Una solución keynesiana fue
profundamente impopular en Alemania y la señora Merkel temió, con razón, un desastre electoral si seguía
adelante con eso. Una solución neoliberal presentaba el riesgo de disturbios severos en Grecia, España y,
eventualmente, en muchas otras naciones. El gran promotor de un arreglo resultó ser ni más ni menos que Nicolas
Sarkozy, de Francia, quien luchó para que se otorgaran nuevos poderes al Fondo Europeo de Estabilidad
Financiera (FEEF) y celebró públicamente lo que llamó los inicios de un fondo monetario europeo. Aun la señora
Merkel estuvo de acuerdo en que la comparación era plausible.
 
La señora Merkel ganó la concesión que buscaba el involucramiento de los inversionistas privados. Y el Banco
Central Europeo (BCE) finalmente accedió también a dar su bendición. El FEEF emitirá sus propios bonos y
quienes tengan bonos griegos podrán cambiarlos por estos nuevos, cuyas tasas de interés supuestamente serán
menores. El FMI, por medio de su nueva directora Christine Lagarde, estuvo de acuerdo en que el efecto de todo
esto sería positivo para todo mundo. Por supuesto este nuevo arreglo permite al FMI estar menos involucrado en
un momento en el que tiene que estirar sus propios recursos. Aun Gran Bretaña, no siendo miembro de la zona del
euro, aplaudió el mencionado compromiso.
 
¿Es esto algún tipo de magia que "salvará" Europa? Para nada. Primero, hay todavía jugadores que intentan
deshacer el arreglo. Falta por ver qué consecuencias electorales traerá.
 
¿Por qué Sarkozy, el heredero pos-gaullista de De Gaulle, se convirtió en el arquitecto de un compromiso que
acercó a Europa a una estructura de gobernanza común? Hay dos razones, en realidad. Por un lado, después de
una serie de reveses políticos, parece bien, en términos de las próximas elecciones francesas, que Sarkozy haya
logrado algo en política exterior. Las encuestas en Francia indican que su popularidad, de hecho, creció.
 
Sin embargo, la segunda razón es bastante gaullista. De Gaulle se oponía a más federalismo en Europa debido a
que servía a los intereses estadounidenses a expensas de los de Francia. Pero hoy un mayor "federalismo" en
Europa sirve a los intereses de Europa (y de Francia) a expensas de los estadounidenses. Un colapso de la zona
euro habría eliminado a Europa occidental como jugador importante en el sistema inter-estados y fortalecería al
dólar en un momento en que necesita toda la ayuda que pueda conseguir.
 
Las voces desde la izquierda de la izquierda constantemente se quejan de que la zona euro es básicamente una
institución neoliberal, que protege a los bancos y lastima a los más pequeños. Esto es cierto en gran medida. Lo
que nunca he entendido es por qué alguien piensa que la izquierda estaría mejor con una serie de estados
totalmente separados. Me parece que las fuerzas neoliberales serían mucho más poderosas si la Unión Europea
desapareciera.



 
A fin de cuentas, la Unión Europea y su zona euro se desempeñarán "menos mal" en el colapso importante que se
avecina. Eso no es mucho logro, pero en la carrera por los botes salvavidas Europa puede por lo menos garantizar
el lanzamiento de uno de éstos.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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China y los EE.UU.
 

SE ACABÓ LA AMISTAD
 
Michael R. Krätke (*)
Freitag
 
 
El Banco Central chino y los directores de los fondos estatales del gigante asiático comienzan a perder la
paciencia: no hay ya, en su opinión, absolutamente nada que ganar con la declinante liquidez de los EE.UU., y sí
mucho que perder.
 
Ben Bernanke, el presidente de la Reserva Federal (FED) estadounidense, ha mantenido heroicamente su
presidencia. Desde comienzos de año la FED compró en masa bonos del tesoro estadounidense para, con más de
1'5 billones de dólares en bonos del tesoro en la cartera, convertirse en el principal acreedor del propio Estado. Aún
muy poco como para mantener a raya el descontento de China, Japón, Reino Unido y los estados del Golfo, sus
acreedores extranjeros. Como ocurriera ya durante el verano del 2008, cuando Pekín urgió al rescate de los
gigantes hipotecarios Fannie Mae y Freddie Mac, los chinos también empezaron a ponerse esta vez nerviosos. Por
segunda vez la agencia de calificación china Dagong Global Credit ha rebajado crudamente la calificación crediticia
de los préstamos estatales de los EE.UU. y amenaza todavía con una calificación aún peor. El presidente de
Dagong, Guan Jianzhong, aclara que los EE.UU. se encuentran ya en situación de quiebra financiera. Mientras
tanto, no son ningún secreto las preocupaciones del Banco Central chino hacia la aventurera política
presupuestaria de los EE.UU., que perjudica gravemente los intereses chinos.
 
China sigue siendo, con más de 1'5 billones de dólares en bonos del tesoro estadounidense, el acreedor más
comprometido con los EE.UU., a mucha distancia de todos los demás. Más de la mitad de las reservas de divisas
chinas de 3'2 billones de dólares son préstamos denominados en dólares. Una bancarrota de los EE.UU. haría que
toda esta riqueza monetaria se derritiese velozmente. Aunque el Congreso y la Casa Blanca consigan en el último
minuto alcanzar un consenso para aumentar el techo de deuda, Dagong quiere aún presionar la calificación de los
Estados Unidos ya que el gobierno no ha mostrado hasta la fecha tener ningún proyecto para una reducción
efectiva de la deuda y el discurso ser en ningún caso una recuperación basada en el auge autosostenido. Nuevos
programas de estímulo económico son de todo punto imposibles: la política monetaria expansiva de Obama está
agotada.
 
Desde 2009 China ha interpretado honradamente el papel de prestador de los EE.UU. y aumentado más de un
tercio sus depósitos de deuda pública norteamericana. Con ello se llega a la conclusión: el declive del dólar y la
crisis del presupuesto estadounidense no dejan a los chinos otra opción que despedirse de Chimérica. Con ello no
se busca abandonar la posesión y la adquisición de bonos del tesoro estadounidenses, sino promover un cambio
de dirección. Desde comienzos de año, los directores de los fondos estatales chinos se han decantado por
aumentar las inversiones en los préstamos europeos y en bonos del Estado de los países emergentes. Esta
maniobra ha ido acompañada de su opuesta y la compra de deuda estadounidense se ha visto claramente
reducida. De los más de 250 mil millones de dólares en reservas de divisas que China ha reunido desde enero de
2011, fluyeron sólo 46 mil millones en bonos del tesoro estadounidense: un cambio evidente. Desde 2007 los
chinos han ido acumulando más de la mitad de su crecimiento anual en reservas de divisas del presupuesto
estadounidense.
 
Los actuales préstamos para la financiación de los programas de rescate europeos fueron comprados en el
instante en porcentajes de hasta un 40% por los bancos o fondos del Estado chinos. Ya en el otoño de 2008
Hungría escapó a la bancarrota gracias a los enormes créditos del país asiático. Sin ninguna duda, los intereses
que rinden títulos de deuda pública de la zona euro son bastante atractivos. Igualmente importante para los chinos



es la estabilización de la Unión Europea y el espacio monetario europeo, para ellos el mercado más seguro del
mundo.
 
La propia crisis de deuda
 
Si los chinos apoyan a la zona euro, es que también para ellos el euro emerge como moneda rival del dólar.
Desplazar al dólar como moneda de reserva mundial puede significar para los chinos conseguir una moneda
artificial consistente en dinero procedentes de créditos a partir de un cesto de divisas de dólares, euros, yenes,
libras como francos suizos. De llegar a ocurrir sería para China un paso más para competir seriamente con los
centros de las finanzas mundiales en Nueva York y Londres y convertir el yuan en una moneda mundial
completamente convertible. Si este plan tiene éxito o no, dependerá de cómo la República Popular gestione su
propia deuda, ya que desde el estallido de la crisis financiera mundial en otoño de 2008 los planes de estímulo
económico consistieron mayormente en financiar créditos multimillonarios para los gobiernos provinciales: más de
14 billones de yuanes (1'5 billones de euros) fluyeron en proyectos de infraestructuras. En este sentido, la
República Popular China, de modo similar a los Estados Unidos, ha tenido que combatir el sobreendeudamiento de
muchas regiones: crecen los llamados a los programas de rescate y a la restructuración de la deuda. La propia
crisis de deuda china refuerza la intención del país de abstenerse en el futuro con los arriesgados créditos
exteriores a los EE.UU.
 
 
(*) Michael R. Krätke, miembro del Consejo Editorial de SINPERMISO, es profesor de política económica y derecho
fiscal en la Universidad de Ámsterdam, investigador asociado al Instituto Internacional de Historia Social de esa misma
ciudad y catedrático de economía política y director del Instituto de Estudios Superiores de la Universidad de Lancaster
en el Reino Unido.
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DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 8 AGO 2011 (AFP) - Cuba y Angola acodaron incrementar su  colaboración militar, en un encuentro
entre el presidente Raúl Castro y los  ministros de Defensa de los dos países, informó este lunes el diario oficial 
Granma.
    Los ministros de Cuba, Julio Casas Regueiro, y de Angola, Cándido Pereira  Dos Santos Van Dúnem,
"suscribieron un acta en la cual se recogen las  principales línea e incrementar la cooperación  entre las dos
fuerzas armadas", anunció un breve comunicado oficial.
    Agregó que las conversaciones oficiales de los titulares, en presencia de  Raúl Castro, "transcurrieron en el clima
cordial y amistoso que caracteriza los  vínculos de nuestras naciones".
    Pereira Dos Santos llegó a Cuba el martes a la cabeza de una delegación  militar de su país, y ya visitó
"unidades militares, entidades económicas e  instituciones docentes de nivel superior de las Fuerzas Armadas
Revolucionarias  (FAR).
    Cuba prestó colaboración militar a Angola durante su guerra civil que  precedió a la independencia. Decenas de
miles de soldados cubanos pasaron por  ese país entre 1975 y 1998, época en que Raúl Castro era ministro de las
FAR,  hasta que sucedió en la presidencia a su hermano enfermo, Fidel Castro, en 2006.
    Desde que asumió la presidencia, Raúl Castro ha visitado Angola en dos  ocasiones, y recibió el año pasado al
ministro de Defensa como parte de la  cooperación militar, cuyo alcance no es precisado por los gobiernos.
--------------------
LA HABANA, 8 AGO 2011 (AFP) - Cuba comenzará el martes los festejos por los  85 años que cumple el sábado
el ex presidente Fidel Castro, que culminarán con  una serenata en el Teatro Karl Marx, sin que aún esté
confirmada la asistencia  del líder cubano, según los organizadores.
    El concierto "Todas las voces", organizado por la Fundación Guayasamín, se  realizará la noche del martes en la
Casa del ALBA en La Habana, con la  participación de Daniel Viglietti (Uruguay), Raly Barrionuevo (Argentina), 
Francisco Villa (Chile), Ricardo Flecha (Paraguay), Yordanka Kristova  (Bulgaria), el Dúo Buena Fe y Vicente Feliú
(Cuba).
    La principal actividad de la celebración será la "Serenata por la  fidelidad", que le darán artistas y grupos de
varios países a Fidel Castro la  noche del viernes al sábado en el Teatro Karl Marx, el mayor de Cuba, con 
capacidad para 5.000 personas.
    "El Comandante no nos ha confirmado aún su asistencia a alguna de esas  actividades", declaró a la AFP Pablo
Guayasamín, hijo del pintor Oswaldo  Guayasamín (1919-99) y presidente de la Fundación, quien está en La
Habana con  otros 12 miembros de su familia para asistir a la conmemoración.



    La Fundación Guayasamín patrocina unas 10 actividades, entre conciertos,  exposiciones de pintura y fotografía,
funciones de ballet y otras, que se  sumarán a las organizadas por instituciones cubanas.
    "Hay gran expectativa a nivel mundial para la celebración", dijo Pablo Guayasamín, quien afirmó que han sido
invitadas "numerosas personalidades  políticas y culturales de América Latina y Europa", aunque no las anunciará 
hasta que su presencia esté confirmada, el miércoles.
    El centro de exposición permanente Expocuba, anunció tres días de  celebraciones del cumpleaños, de viernes a
domingo, en sus instalaciones en las  afueras de La Habana. Entre ellas, está la presentación del grupo infantil "La 
Colmenita" el sábado.
    Los festejos coinciden con los carnavales de La Habana, en los cuales se  realizarán desfiles de carrozas y
comparsas desde la noche de este lunes hasta  el domingo.
    Castro, alejado del poder desde julio de 2006 por una grave crisis de  salud, asiste a muy pocas actividades
públicas y, aún con limitaciones físicas  y bajo cuidado médico, dedica su tiempo a escribir libros y artículos de
prensa.
    Aun cuando tenía buena salud y estaba al mando de Cuba, Fidel Castro  celebraba su cumpleaños con niños
escolares (pioneros) o en sencillas veladas  con artistas.
--------------------
BUENOS AIRES, 7 AGO (PL) La memoria de dos jóvenes diplomáticos cubanos asesinados y desaparecidos
durante la última dictadura militar argentina fue exaltada hoy aquí con la colocación de una placa en el sitio donde
fueron secuestrados hace 35 años.
    La muerte fue el desmedido precio que Jesús Cejas Arias y Crescencio Galañena Hernández debieron pagar por
ser representantes de la solidaridad y el ejemplo de la Revolución cubana, sostuvo la periodista Stella Calloni en la
ceremonia, efectuada el porteño barrio de Belgrano.
    Calloni recordó que a mediados de las década de 1970 varias misiones diplomáticas de la isla fueron víctimas de
reiterados ataques de organizaciones terroristas afincadas en Miami, Estados Unidos, y lideradas por
contrarrevolucionarios cubanos “que todavía hoy gozan de impunidad”, denunció.
    Subrayó que la conmemoración del 35 aniversario de la desaparición de Galañena Hernández y Cejas Arias
plantea además un renovado desafío: hacer cuanto sea posible por conseguir la liberación de cinco luchadores
antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde 1998.
    Hay que luchar por la libertad de Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y
René González, porque hacerlo es también dar batalla por la dignidad y por la vida, enfatizó.
    Por su parte, la directora ejecutiva del Instituto Espacio para la Memoria, Ana María Cariaga, dijo que la
desaparición de los diplomáticos cubanos no resultó para nada casual.
    Hechos como éste formaron parte de la política de terrorismo de Estado impuesta desde Washington para
desarticular el movimiento revolucionario y una generación de jóvenes que había asumidos el compromiso de
luchar por una sociedad más justa y que tenían como guía a la Revolución cubana, apuntó.
    La placa conmemorativa colocada en la intersección de las calles La Pampa y Arribeños fue fundida semanas
atrás en la sede de la Embajada de Cuba en esta capital por pioneros y jóvenes de la misión estatal cubana en
Argentina e integrantes de la Asociación Barrios por la Memoria.
    Por primera vez vamos a fundir artesanalmente, pero con mucho amor y respeto, un baldosón para perpetuar la
memoria de dos ciudadanos extranjeros víctimas del genocidio que vivió  Argentina tras el golpe del 24 de marzo
de 1976, señaló entonces Mario Guiotto, integrante de esa organización.
    El juicio seguido por los crímenes de lesa humanidad cometidos en el centro de detención clandestino
Automotores Orletti reconoció y acreditó que los dos diplomáticos cubanos fueron detenidos, torturados allí y luego
desparecidos.
    Como resultado del proceso, el Tribunal Oral Federal número Uno de esta capital condenó a prisión perpetua por
delitos de lesa humanidad al exgeneral Eduardo Cabanillas, quien fungiera como jefe del también llamado “Jardín”.
    Además, sancionó con 25 años de prisión a los exagentes de la Secretaría de Inteligencia del Estado (SIDE)
Eduardo Rufo y Honorio Martínez, y con 20 años al exintegrante del Batallón 601 de Inteligencia del Ejército Raúl
Gulielminetti, apodado “mayor Guastavino”.
--------------------
CARACAS, 8 AGO 2011 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, inició  este lunes en La Habana el
segundo ciclo de sesiones de quimioterapia contra el  cáncer que le afecta, un proceso que enfrenta con "ánimo
inmejorable" por los  buenos resultados de los últimos exámenes médicos, aseguró él mismo desde Cuba.
    "Comienzo ya la segunda fase de la quimioterapia para atacar cualquier  amenaza de rebrote", anunció el
mandatario desde Cuba en un contacto telefónico  con la televisora oficial venezolana VTV.
    "Salí bien en los exámenes sanguíneos, funcionamiento de órganos, desde  riñones hasta el hígado, el corazón.
De electrocardiograma, ecocardiograma.  Todo, todo salió bien y aquí estoy", añadió el mandatario, que suele 
comunicarse constantemente desde Cuba con los medios oficiales venezolanos.
    Chávez está recuperando peso y masa muscular y además ostenta un "ánimo  inmejorable", según contó a la
televisora.



    "Gracias a Dios, a la Virgen, a los espíritus de la sabana y a estas ganas  infinitas de vivir, todos mis órganos
funcionan bien", insistió el presidente,  que siempre se ha declarado un ferviente católico.
    Chávez regresó la noche del sábado a La Habana para continuar el  tratamiento contra el cáncer que le fue
detectado en junio durante una visita a  la isla y que motivó una cirugía el 20 de ese mes para extirparle un tumor 
maligno en la zona pélvica.
    El mandatario ya recibió un primer ciclo de sesiones de quimioterapia a  mediados de julio también en Cuba, con
cuyo gobierno mantiene estrechas  relaciones políticas. Venezuela es el principal socio comercial y político de  la
isla.
    El líder cubano Fidel Castro, retirado del poder desde julio de 2006 por  una enfermedad, sigue personalmente la
evolución del tratamiento del mandatario  venezolano, que lo considera un "padre político".
    Desde que se le diagnosticó la enfermedad Chávez ha hecho gala de gran  optimismo y buen humor, aunque en
una entrevista transmitida el domingo confesó  haber llorado cuando se enteró de la noticia. La semana pasada
apareció por  primera vez calvo y hasta bromeó sobre su nueva apariencia.
    "Es 'my new look'", comentó en una reunión con sus ministros.
    Este lunes, el presidente envió mensajes a través de la red social Twitter  para celebrar que se conmemoran 40
años desde que ingresó como cadete a la  Escuela Militar.
    "¡Hoy es 8 de Agosto, día muy especial para mí! Hace 40 años exactos  ingresaba a la Escuela Militar de
Venezuela. ¡Y comenzaba a nacer de nuevo!",  escribió.
    "Aquí estoy en un nuevo renacer, iniciando un nuevo retorno, una nueva y  larga escalada. Me declaro Cadete
Hugo Chávez de nuevo!", complementó Chávez,  que durante todo este proceso ha señalado estar iniciando "una
nueva vida".
    Chávez cambió sus hábitos de salud y limitó considerablemente sus  apariciones públicas. Incluso modificó el
lema de "patria socialista o muerte"  por el de "independencia y patria socialista, venceremos", un mensaje más 
optimista que él justificó diciendo que "aquí no hay muerte, hay vida".
    De 57 años y desde 1999 en el poder de este país petrolero, Chávez confía  en recuperarse totalmente para
enfrentar en 2012 las elecciones presidenciales  en las que aspira a ser reelecto para un tercer mandato de seis
años.
    El presidente ha seguido al frente del gobierno incluso durante la  quimioterapia y no ha delegado temporalmente
en su vicepresidente.
    "Aquí estoy en tratamiento y viviré para ustedes", aseguró Chávez al  mediodía de este lunes interviniendo por
teléfono en un acto con estudiantes.
--------------------
WASHINGTON, 8 AGO (PL) Abercrombie   Kent (A K), una de las primeras compañías estadounidenses que
anunció los viajes a Cuba a partir de la denominada flexibilización otorgada por el presidente Barack Obama,
suspendió los programas de visitas tras presuntos cuestionamientos.
    A K, firma de viajes de lujo, había vendido a ciudadanos norteamericanos 13 excursiones organizadas en
conjunto con la Fundación de Estudios Caribeños, que  posee licencia de la Oficina de Control de Bienes
Extranjeros (OFAC), del Departamento del Tesoro de Estados Unidos.
    La OFAC emitió una declaración el 25 de julio en la que señala varios problemas entre los arreglos de la agencia
de viajes y la fundación, con sede en California.
    El comunicado de la oficina plantea que las empresas que no posean una licencia para preparar viajes a Cuba
no pueden utilizar la de otra firma. La A K carece de ese permiso, según afirmó Jean Fawcett, portavoz de la
entidad.
    Las presiones contra el acuerdo de Estudios Caribeños y la A K arreciaron después que la congresista
cubanoamericana Ileana Ros-Lehtinen, representante republicana por el sur de Florida, y una de las más fuertes
opositoras a la flexibilización de los viajes, se quejó ante la OFAC.
    Ros-Lehtinen pidió revisar el negocio de los llamados viajes “pueblo a pueblo” porque daban la impresión
errónea de que las visitas turísticas a la nación antillana ya estaban permitidas.
    Por primera vez en más de siete años, y a tenor con las nuevas regulaciones de la Casa Blanca, los proveedores
de viajes y otros grupos intentaron conseguir licencias para propiciar que una variedad más amplia de
estadounidenses pudiesen volar a la isla.
    Hasta el momento, el Departamento del Tesoro ha emitido cerca de 30 licencias a las organizaciones que dicen
que van a proporcionar la comunicación “pueblo a pueblo”.
    A   K dijo en julio que los 13 viajes previstos entre septiembre y abril próximos agotaron enseguida sus
capacidades.
    “Sabíamos que sería de interés”, comentó entonces Fawcett, quien señaló la existencia de “una lista de espera”,
por lo que la agencia estaba “pensando en agregar más viajes en el año 2012”.
    La flexibilización concedida por Washington comprende la reapertura de las licencias de viajes para intercambios
religiosos, académicos y culturales, que fueron reducidos drásticamente por el gobierno de George W. Bush.
    A esa modalidad, implementada bajo la presidencia de William Clinton (1993-2001), se le llamó contacto "pueblo
a pueblo".



    Debido al bloqueo económico, comercial y financiero que Estados Unidos impone a Cuba desde hace más de
cinco décadas, sus ciudadanos no pueden visitar libremente el país caribeño.
--------------------
MIAMI, 8 AGO 2011 (AFP) - El cantautor cubano Pablo Milanés y los 13  músicos que lo acompañan cuentan con
sus visas para la gira que realizarán este  mes en Estados Unidos, incluido un concierto inédito en Miami, bastión
del  exilio anticastrista, reveló el lunes el cantante.
    "Indudablemente el gobierno de (Barack) Obama se ha caracterizado por  otorgar las visas para que se
produzcan estos encuentros de los artistas  cubanos en Estados Unidos", dijo a la AFP Milanés en una entrevista
telefónica  previa a su viaje a Miami, donde se presentará el 27 de agosto.
    "Me parecía normal que nos dieran la visa, igual que me pareció normal que  en el gobierno anterior (del
presidente George W. Bush) estuve ocho años sin  visitar Estados Unidos porque no me concedieron la visa",
agregó la voz de  "Yolanda".
    El artista, de 68 años, recordó que durante la administración Bush  (2001-2009) tuvo varias invitaciones a hacer
algunos recorridos por algunas  partes del país y se le negó la visa.
    Milanés, acostumbrado a fanáticos que lo idolatran y tararean sus temas en  sus presentaciones en América
Latina y España, estará por primera vez en Miami  -en el auditorium American Airlines Arena. "Ciudad que pedí
expresamente ir  para lograr un encuentro con tantos cubanos que sé que les gusta mi música",  comentó.
    El trovador reconoció que le gustaría que hubiese unanimidad en aceptar su  espectáculo en esta ciudad donde
viven cerca de un millón de cubanos.
    "Pero lamentablemente no es así y sé que hay gente muy molesta con mi  gira", indicó.
    La semana pasada dirigentes de algunas organizaciones que se oponen al  gobierno comunista de La Habana
organizaron una protesta ante la alcaldía de la  ciudad de Miami para expresar su descontento con la presentación
de Milanés, a  quien calificaron como un "emisario del gobierno de Castro".
    La gira de Milanés y sus 13 músicos incluirá presentaciones en Los Angeles  (8 de septiembre), Nueva York (10
de septiembre), Boston, Oakland (California)  y culminará el 17 de septiembre en el Teatro Bellas Artes de San
Juan, en  Puerto Rico.
    En junio de 2010, el trovador cubano Silvio Rodríguez fue ovacionado en su  primera gira en Estados Unidos,
donde recorrió Los Angeles, Nueva York y cerró  con un concierto en Orlando (Florida), unos 400 km al norte de
Miami.
    Desde 1980 hasta entonces, Washington había negado el visado a Rodríguez  para que pudiera cantar en el
país.
--------------------
WELLINGTON, 8 AGO (PL) El canciller de Nueva Zelandia, Murray McCully, calificó de  satisfactorio el estado de
las relaciones con Cuba y se pronunció por su fortalecimiento al recibir al embajador cubano, José Luis Robaina,
quien pronto concluirá su misión aquí.
    Durante la entrevista, transcurrida en un clima cordial, las partes intercambiaron criterios sobre el estrechamiento
de las relaciones de amistad y cooperación entre ambas naciones en diversos planos, tanto bilaterales como en la
arena multilateral y regional.
    A nombre del gobierno de Nueva Zelandia, el ministro de Exteriores reconoció el trabajo realizado por Robaina,
primer embajador de Cuba residente en Wellington.
    El canciller expresó que la labor del diplomático cubano ayudó a crear las bases de esta relación positiva, sobre
la cual –subrayó- ambas naciones deben dar nuevos pasos concretos para fortalecer sus vínculos.
    Hace unos días Robaina también fue recibido por el presidente del Parlamento de Nueva Zelandia, Lockwood
Smith.
    En esa ocasión, el embajador informó al dirigente parlamentario sobre el proceso de actualización del modelo
económico cubano y el estado de las relaciones bilaterales, que calificó de correctas y positivas, valoración
compartida por Smith.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 8 (ANSA)- Ian Padrón, director de un filme  nacional que atrajo a más de 300.000 espectadores en
apenas 20  días desde su estreno, aseguró hoy que ese éxito se debe a "la  necesidad de los cubanos de debatir
sus problemas".
    "Pienso que el éxito que tiene Habana Station se debe a la   necesidad de la población cubana de debatir sobre
sus  problemas, de verse reflejados en la vida diaria, sin imágenes  edulcoradas que no representan sus
problemas", expuso en rueda  de prensa.
    "Habana Station" narra la historia de dos niños que  frecuentan la misma escuela, pero sus familias  tienen
ingresos  muy diferentes. Uno es hijo de un músico de fama y el otro tiene  al padre preso por un delito común.
    Al primer escolar sus padres le regalan un aparato de juegos  electrónicos "Play Station", y el otro jamás vio uno.
    El largometraje, el primero de ficción de Padrón, ganó el mes  pasado el premio a la mejor película en el Festival
de Traverse  City, Michigan, Estados Unidos, organizado por el documentalista  estadounidense Michael Moore.



    En Traverse City, durante su exhibición ante unos mil  estadounidenses, "la reacción del público fue muy
halagadora.  Aplaudieron de pie al finalizar la película", dijo Padrón.
    "En todas partes del mundo existen las diferencias sociales  pero en Cuba ese ha sido un tema tabú. La película
abre un  debate sobre el asunto", explicó.
    En Cuba, además de las filas de espectadores ante las salas  que lo proyectan, y debates del director con los
espectadores  tras las presentaciones, el filme tuvo hasta ahora las mejores  críticas en toda la prensa local.
    "Es muy importante para el futuro de Cuba que entendamos que  con nuestras diferencias de todo tipo entre
cubanos tenemos que  hacer un nuevo país, un futuro país donde estemos todos",  consideró.
    Ian, hijo del dibujante Juan Padrón, creador del muy famoso   personaje infantil Elpidio Valdés, guerrero infantil
cubano que  combate en dibujos animados el poder colonial de España en el  siglo XIX, se considera a sí mismo
como parte de una nueva  generación nacional de cineastas.   
    "Soy de una generación de cubanos que le preocupa el futuro",  subrayó. "Hay una nueva generación de
cineastas cubanos menores  de 45 años de edad que sí están teniendo la posibilidad de hacer  películas y de
hablar en ellas de los temas que les interesan,  tratando de crear un espacio para la polémica social, para  debatir
la sociedad cubana", explicó.
    Expuso que, en su opinión, en ese debate "no se debe ignorar  a los cubanos que viven en la otra orilla",
refiriéndose a  quienes residen en Estados Unidos.
    En ese sentido, anunció en la rueda de prensa que proyectará  el próximo día 30 su filme en un teatro de Miami,
Florida, "por  respeto a la comunidad" de cubanos en esa ciudad.
--------------------
PINAR DEL RÍO, CUBA, 8 AGO (PL) Científicos cubanos profundizan hoy las investigaciones sobre la
biodiversidad marina en la península de Guanahacabibes,  Reserva de la Biosfera, estudios que abarcan a las
poblaciones de manatíes, aves, quelonios y arrecifes coralinos.
    Las indagaciones, que persiguen ahondar en las características de la zona, incluyen pesquisas sobre las
comunidades de cocodrilos e iguanas existentes en ese paraje, además de exploraciones acerca de ecosistemas
como los manglares, declaró a Prensa Latina Lázaro Márquez, director del Parque Nacional radicado allí.
    Se trata -precisó- de un programa sustentado por el Fondo Global para el Medio Ambiente, previsto para un
período de un lustro.
    Comentó que el proyecto diseñado fundamentalmente para explorar la región sur de la isla con un financiamiento
de más de cinco millones de dólares, se extiende en Guanahacabibes al litoral norte, debido a los valores
excepcionales del área.
    Situada en el límite oeste de Cuba, la península cobija a criaturas en peligro de extinción como las tortugas
marinas, que anidan en las dunas de mayo a septiembre al amparo de estrategias conservacionistas.
    Esos antiguos habitantes del océano son protegidos y monitoreados desde su arribo al sitio para poner sus
huevos.
    El cocodrilo americano es otro de los habitantes de la demarcación, donde se han localizado grupos de hasta
120 ejemplares en un solo punto, añadió el experto.
    Al referirse a las poblaciones de manatíes explicó que se ha comprobado su presencia al norte del territorio, en
espacios cercanos a la desembocadura del río Guadiana y a los abundantes esteros del lugar, donde encuentran
condiciones favorables para su alimentación y refugio.
    El propósito de la iniciativa es ampliar el conocimiento sobre la biodiversidad del área para poder intensificar las
medidas a favor de su preservación, aseveró.
    Conocida también como El Cabo, la localidad está considerada un importante corredor de aves migratorias.
    Esas viajeras llegan a Guanahacabibes durante sus tránsitos del continente norte al sur y en el sentido opuesto.
--------------------
LA HABANA, 8 AGO (XINHUA) -- El campeón olímpico de los 110 metros con vallas, Dayron Robles, encabeza el
equipo cubano que se alista para el Campeonato Mundial de Atletismo en Daegu, Corea del Sur, del 27 de agosto
al4 de septiembre.
    Robles, recordista universal con 12.87 segundos, es fuerte candidato para escalar a lo más alto del podio y
conquistar su primera corona en la historia de esas lides, señaló hoy la Agencia de Información Nacional (AIN).
    El antillano ganó con 13,04 segundos la medalla de oro en su más reciente presentación en la reunión de
Atletismo de Londres, puntuable para la Liga de Diamantes.
    Con ese resultado, Robles se ubicó en el segundo puesto de la clasificación, al sumar ocho puntos, tres menos
que el estadounidense David Oliver, aunque de repetir el triunfo, en Zurich, terminaría como líder de la Liga, ya que
en esta última parada los puntos serán dobles.
    Fuentes de la Comisión Nacional de la disciplina dijeron a la AIN que otros cubanos que se adiestran son los
triplistas Yargelis Savigne, bicampeona mundial en Osaka 2007 y Berlín 2009, y Mabel Gay, Alexis Copelloy
Yoandri Betanzos.
    También se preparan la discóbola Yarelis Barrios, el saltador de alto Víctor Moya, el corredor de 400 metros
William Collazo, los decatlonistas Leonel Suárez y Yordanis García, y el jabalinista Guillermo Martínez.
    La nómina cubana se completa con los pertiguistas Lázaro Borges y Yarisley Silva, y la martillista Yipsi Moreno.



 
DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...

 
QUITO, 8 AGO (NOTIMEX).- El oficialista Alianza País (AP) de Ecuador reforzó hoy sus negociaciones políticas,
inclusive más allá de la Asamblea Nacional (Congreso), para recuperar la mayoría en la legislatura y retomar la
elección de autoridades.
    El asambleísta del oficialismo Gastón Gagliardo dijo este lunes en declaraciones a una televisora local que en la
negociación de su bloque, a la que calificó de 'compleja', consta la 'construcción de los gobiernos locales'.
    El portal Ecuadorinmediato, en tanto, aseguró que dirigentes provinciales de AP se reunieron esta víspera en
Quito para analizar estrategias de negociación política.
    AP, que tiene la primera mayoría en la legislatura ecuatoriana, está empeñada en asegurar una mayoría
absoluta, después de que en la elección de la mesa directiva, la semana pasada, quedara en evidencia que cuenta
con estrecha e inestable ventaja.
    En la plenaria del 31 de julio, convocada para elegir nuevas autoridades, AP y sus aliados lograron retener la
Presidencia de la Asamblea Nacional para el oficialista Fernando Cordero e integrar el Consejo de Administración
de la legislatura.
    Pero la unicameral corporación no pudo elegir a sus dos vicepresidentes y tampoco integrar las comisiones
legislativas, por falta de una clara mayoría.
    Desde entonces, tanto el oficialismo como la oposición han emprendido negociaciones en el afán de definir a su
favor la actual relación de fuerzas.
    El canciller Ricardo Patiño, de AP, dijo este lunes que 'está bastante consolidada' una mayoría y aseguró que
'vamos a avanzar en acuerdos parlamentarios para acentuar una recuperación de la mayoría en la Asamblea', pero
declinó dar más detalles.
    El oficialista Rolando Panchana, a su turno, comentó que Cordero y la ministra Coordinadora de Política, Doris
Soliz, fueron delegados por AP para concretar alianzas políticas.
    La Asamblea Nacional recibirá el próximo miércoles, aniversario del grito independentista en esta parte del
continente, al presidente Rafael Correa para que el mandatario presente su informe anual a la legislatura.
--------------------
BOGOTÁ, 8 AGO (EFE).- El Ejército de Liberación Nacional (ELN) "readecúa" sus tácticas ante la nueva ofensiva
puesta en marcha por Juan Manuel Santos tras asumir hace un año la Presidencia de Colombia, según un mensaje
divulgado hoy por el grupo guerrillero.
    La organización insurgente consideró en su sitio web que con Santos, quien asumió el 7 de agosto de 2010, se
ha regresado a la política de la zanahoria y el garrote", en lugar de la de "perseguir al movimiento social"
característica de su antecesor y correligionario Álvaro Uribe (2002-2010).
    En un mensaje divulgado en su web, el ELN sostuvo que "Santos continúa con la política imperial del terrorismo
de Estado y la guerra sucia contra el pueblo", con el recrudecimiento de las matanzas y el asesinato de defensores
de derechos humanos y de líderes campesinos, y la reactivación de los paramilitares.
    "A pesar de la ofensiva de este primer año de Gobierno, el movimiento social y la izquierda siguen batallando,
construyendo nuevos caminos y espacios de confluencia, preparando nuevas jornadas y renovando las
esperanzas", añadió el grupo rebelde, el segundo del país tras las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia
(FARC).
    "En el ELN también estamos readecuando nuestras tácticas, buscando variantes de rectificación y
recomposición y manteniendo firmes nuestros sueños e ideales", añadieron los rebeldes.
    El domingo, en un discurso conmemorativo del 192 aniversario del Ejército Nacional y la Batalla de Boyacá, que
selló la Independencia del país, Santos reconoció que las fuerzas de seguridad deben ajustar su doctrina,
operaciones y procedimientos al cambio de estrategia de los rebeldes, de civil e infiltrados en la población.
    Por ello "he ordenado al Ministerio de Defensa una revisión del esquema de control territorial, incluyendo el
control de nuestras fronteras, para hacer un uso más eficaz y más efectivo de nuestras fuerzas", anticipó el
presidente colombiano.
--------------------
SANTIAGO, 8 AGO (XINHUA) -- Las federaciones de estudiantes secundarios y universitarios de Chile y el
Colegio de Profesores reafirmaron hoy el llamado a una nueva jornada de protesta  para mañana martes, en
respaldo ala educación pública.
    "El llamado es a salir a las calles en todas las partes de Chile para demostrar el descontento y dejando claro la
opinión de la ciudadanía que está pidiendo a gritos una educación pública", dijo el vocero de los escolares, Fredy
Fuentes, de la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (ACES).
    "Llamamos a mantener el carácter pacífico y la originalidad de este movimiento, y que así quede plasmada la
verdadera intención nuestra que no es perder clases (...) sino dejar en claro que somos un verdadero movimiento
social que está luchando por lo que este país necesita", afirmó.
    En conferencia de prensa conjunta los estudiantes, quienes sostienen protestas desde mayo pasado, reiteraron
su disposición de realizar una marcha por la Alameda mañana martes, pese a que el gobierno no autorizó nuevas



manifestaciones en la principal arteria de Santiago.
    Al respecto, el presidente del gremio de maestros Jorge Gajardo y la vocera de la Confederación de Estudiantes
Universitarios (Confech) Camila Vallejo, pidieron reconsiderar la prohibición gubernamental.
    "Esperamos que la autoridad entregue el permiso para marchar, porque creo que ayer (domingo), en la gran
concentración que hubo, se demostró que no existen problemas, desórdenes ni violencia", dijo Gajardo.
    El jueves pasado los estudiantes desafiaron al gobierno e intentaron marchar pese a la prohibición lo que derivó
en incidentes con la policía que se prolongaron todo el día en torno a la tradicional avenida.
    Una marcha autorizada el domingo, aunque con otro recorrido, congregó a unas 12.000 personas en solidaridad
con los estudiantes, demostración que finalizó sin incidentes.
    Vallejo, en tanto dijo que el significado de la movilización es un mecanismo que tienen los estudiantes para dar
una señal al Ejecutivo y que demuestra el apoyo que tienen nuestras demandas en la ciudadanía.
    "También es un emplazamiento al gobierno para que pueda entrar en razón y nos dé una respuesta favorable a
lo que defendemos y se demuestre que hay democracia en Chile", recalcó.
    Los convocantes reafirmaron también el llamado a un "cacerolazo"(protesta que consiste en hacer ruido con
cacerolas y utensilios de cocina) mañana martes a las 21:00, hora local (0100 GMT del miércoles), "para que de
aún más plasmada la transversalidad que ha tenido este movimiento a lo largo de estos dos meses".
    El "cacerolazo" evoca las protestas contra el gobierno militar de AugustoPinochet (1973-1990) en Chile.
    Los estudiantes secundarios, universitarios y el gremio de los profesores mantienen protestas desde hace casi
tres meses en demanda de más recursos para las universidades públicas y el término del lucro en los planteles
privados.
    Los estudiantes y maestros exigen el retorno de los colegios públicos ala jurisdicción del Ministerio de
Educación, desde la actual administración municipal (distrital), al tiempo que han rechazado las propuestas
gubernamentales de reforma educativa, por considerar que no apuntan a cambios estructurales a la educación.
--------------------
MEXICO DF, AGO 8 (REUTERS) - Latinoamérica empezó a sufrir el lunes los efectos colaterales del recorte en la
calificación de deuda soberana de Estados Unidos con una ola de turbulencia en sus mercados financieros, pero
funcionarios aseguraron que la región está bien parada para resistir el embate.
    Estados Unidos perdió el viernes de parte de Standard Poor's la preciada nota AAA de su deuda, la más alta en
la escala. Eso convirtió a la mayor economía del mundo en un deudor más riesgoso.
    La volatilidad desatada por el recorte envolvía el lunes a los mercados financieros mundiales y los de
Latinoamérica no eran la excepción. En medio de la turbulencia, inversores mantenían sus apuestas en el dólar y
en los bonos del Tesoro.
    La agitación en los mercados podría continuar durante algunos días, coinciden los especialistas.
    Pero cuando las aguas se calmen, el dólar volvería a debilitarse y analistas creen que Latinoamérica podría ver
un ajuste en las tasas de interés de sus bonos por un ajuste con los bonos referenciales estadounidenses.
    Incluso algunos creen que podría haber un nuevo aluvión de apuestas financieras sobre las monedas locales,
mientras los inversores buscan mayores rendimientos.
    Desde hace tiempo, la región lucha sin cuartel por frenar las presiones al alza de sus monedas, que encarecen
sus exportaciones.
    Las siguientes son algunas reacciones de analistas, funcionarios y políticos de Latinoamérica después del
recorte en la calificación estadounidense:  
    ERNESTO CORDERO, SECRETARIO DE HACIENDA DE MEXICO, EN CIUDAD DE MEXICO  
    "(Habrá) una gran volatilidad, como lo vimos la semana pasada, como lo vamos a seguir viendo esta semana (...)
afortunadamente nuestros indicadores macroeconómicos son bastante robustos, podemos aguantar".
    "Evidentemente puede fluctuar negativamente el mercado de capitales, nuestro tipo de cambio va a seguir en un
periodo de volatilidad, y yo diría que no va a pasar de ahí, en términos coyunturales y de corto plazo".
    GLEISI HOFFMAN, JEFA DE GABINETE DE BRASIL EN BRASILIA  
    "Los tiempos son duros y necesitamos estar preparados para proteger al país de esta grave crisis".
    "La última cosa que queremos, que podemos permitir, es colocar en riesgo el proyecto de desarrollo de nuestro
país", añadió.
    JUAN CARLOS ECHEVERRY, MINISTRO DE HACIENDA DE COLOMBIA, EN BOGOTA  
    "La calificación de los Estados Unidos puede ser entendida como un ancla, (...) sí se movió el ancla en el fondo y
entonces el barco no solo siente el oleaje (sino que) genera zozobra en la tripulación del barco y en todos los
pasajeros".
    "América Latina es un continente inmensamente rico en recursos naturales (...); siempre y cuando esos recursos
naturales sigan en precios altos podremos relativamente desacoplarnos (de la crisis)".
    "Siempre vamos a sufrir algo, pero en menor proporción"  
    "Hemos llenado de colchones a la economía colombiana, un colchón en el Banco de la República, otro colchón
en el Fondo Monetario (Internacional) y las reservas internacionales, entonces la economía colombiana está bien
protegida y tiene estos colchones".
    "Esta turbulencia internacional nos debe volver a enviar a los niveles de los 1.800 (en el peso colombiano)".



    HUGO CHAVEZ, PRESIDENTE DE VENEZUELA, EN CARACAS  
    "Es una situación bien grave, pero es bien grave para el mundo capitalista. Y aunque nos golpea a nosotros
también, sin embargo, esto indica que hay reorientar, el mundo tiene que reorientarse y liberarse de la dictadura del
dólar y más allá de la dictadura del imperio yanqui".
    "Tenemos cómo resistir, aún cuando puede impactarnos".
    " Cuál es el primer impacto que nos puede dar? La caída de los precios del petróleo que ya comenzó. Sin
embargo, tenemos una buena reserva y ahora capacidad para enfrentar el problema (...) y garantizar la estabilidad
económica, la estabilidad social y la estabilidad política del país"  
    "Tenemos un financiamiento asegurado con varios países del mundo, financiamiento pesado".
    RODOLFO ROSSI, ECONOMISTA Y EX PRESIDENTE DEL BANCO CENTRAL ARGENTINO, EN BUENOS
AIRES  
    "El impacto inicial de tal corrección podría generar un aumento en la volatilidad, debilidad del dólar
estadounidense, aumento de la tasa de interés de los bonos soberanos, caída de las bolsas, estimando que estas
reacciones serían de corta duración".
    "Los países de Latinoamérica han venido acumulando cuantiosas reservas de dólares en los últimos años y el
recorte de la calificación erosionaría el valor de los ahorros de la región".
    "Pero los precios de las materias primas -63 por ciento del total de sus ventas externas- contribuirían a que
Latinoamérica aumentara sus superávits comerciales y pudiera continuar guardando divisas en cantidades récord".
    CAMILO RUBIANO, JEFE DE INVESTIGACIONES ECONOMICAS DE LA CORREDURIA AFIN, EN BOGOTA.
    "Aunque los fundamentales de Colombia son buenos, todo está muy tenso debido a la reducción de Estados
Unidos, el ambiente está muy tenso".
    "Hay mucha aversión al riesgo, la gente va a buscar más activos de refugio, aquí están saliendo de (títulos) TES
y de acciones y comprando dólares".
    JOSE MENOR, ANALISTA DE LA CORREDURIA JUAN MAGOT SAB EN LIMA  
    "Esto se veía venir, Estados Unidos ha entrado a una situación de desequilibrio en sus finanzas publicas que
tarde o temprano tienen que ordenar. La baja en la calificación por la agencia Standard   Poor lo que hace es
acelerar este proceso, y el gran problema es que esto va acarrear mayor inestabilidad, sobre todo en los países de
la Unión Europea".
    "Tenemos dos dilemas que preocupan: por un lado se tendría que reducir gastos e incrementar impuestos que
es la gran pelea en Estados Unidos, ese es el gran tema. Lo que preocupa es que estos países que están
sobreendeudados no tienen cómo pagar la deuda, a la larga lo que va suceder es un ajuste y eso nos arrastrará a
una nueva recesión.
--------------------
WASHINGTON (AP) _ La agencia de calificación crediticia Standard   Poor's mostró “pésimo criterio'' al degradar la
calificación del gobierno de Estados Unidos, dijo el domingo el secretario del Tesoro Timothy Geithner.
    “Ellos se han manejado muy mal. Y han demostrado una increíble falta de conocimiento acerca de las
matemáticas básicas del presupuesto fiscal de Estados Unidos'', dijo Geithner en sus primeros comentarios
públicos sobre la decisión de S P sobre la calificación crediticia de Estados Unidos.
    Entrevistado por el canal CNBC, Geithner dijo que los bonos del Tesoro estadounidenses son tan seguros ahora
como lo eran antes de que S P anunciara la degradación. Predijo que China y los inversionistas seguirían siendo
fuertes compradores de la deuda del gobierno de Estados Unidos.
    Los republicanos han culpado al presidente Barack Obama de la primera rebaja en la calificación crediticia del
gobierno.
    Pero Geithner dijo que el Congreso es el responsable de la calificación crediticia debido a que la Constitución
otorga al Congreso la facultad sobre impuestos y gastos.
    La noche del viernes, S P anunció que iba a rebajar su calificación de la deuda estadounidense un escalón,
desde el nivel AAA al AA+.
    Las otras dos principales agencias de calificación crediticia, Moody's y Fitch Ratings, no han bajado sus
calificaciones AAA, aunque han advertido de una posible rebaja si no se hace más para enfrentar los crecientes
déficits federales.
    Las agencias calificadoras fueron duramente criticadas tras la crisis financiera de 2008 por seguir dando la
máxima calificación a valores respaldados por hipotecas de alto riesgo, conocidas en inglés como “subprime''.
Cuando las hipotecas cayeron, los inversionistas perdieron miles de millones de dólares y la consecuente crisis
financiera envió al país a una recesión más profunda.
    Geithner aludió a esos problemas en su entrevista del domingo, al señalar acerca de las agencias calificadoras:
“Miren la calidad de los juicios que han hecho en el pasado''.
--------------------
BERLÍN, 8 AGO (NOTIMEX).  Economistas alemanes coincidieron en que el mundo se encuentra al borde de una
nueva crisis y que además la presente coyuntura estaba anunciada desde hace tiempo sin que se hiciera lo
suficiente para evitarla.



    'Tal y como lo hemos visto en la gran crisis económica, los mercados financieros con sus decisiones a veces
erráticas están en condición de arrastrar en la caída a la economía mundial', dijo en un artículo en el diario
Handelsblatt el director del instituto alemán IZA, Klaus Zimmerman.
    'Estamos exactamente al borde de una nueva crisis', aseveró Zimmermann, 'especialmente porque el motor del
crecimiento se hizo más débil. Por esta razón estamos obligados a la máxima atención'.
    Ansgar Belke, director del Instituto Económico Alemán (DIW), uno de los principales independientes del país,
coincidió con Zimmermann, al asegurar en entrevista con Handelsblatt 'que el mundo está amenazado por una
nueva recesión'.
    'El mundo está más cerca de una recesión que antes', manifestó Belke en una entrevista que apareció en la
edición on-line del diario financiero en el que se pronunciaba como el 'lunes negro'.
    Belke consideró, sin embargo, que 'la rebaja de la calificación de la deuda a Estados Unidos no fue inesperada y
no se llegará a un shock de los mercados como después (del desplome) de Lehmann Brothers'.
    La medida de la agencia Standard   Poor s, de pasar los bonos de Estados Unidos del rango AAA al AA+, fue
inevitable según este economista: 'los problemas estructurales de la economía estadounidense son demasiado
grandes'.
    'Estados Unidos no tiene un modelo económico sostenible que pueda asegurar el mantenimiento del crecimiento
en los próximos años', según el economista alemán, 'además las medidas de ahorro anunciadas  si se llegan a
poner en marcha  no garantizan el éxito a la estabilización'.
    Tanto por la crisis de las deudas soberanas en Europa como en Estados Unidos, según Zimmermann, 'hay que
reconocer que todos los problemas que nos atormentan ahora no son nuevos'.
    'El debate del endeudamiento estaba ampliamente anunciado, tal y como el riesgo de que las instituciones
monetarias se dejen arrastrar en unas políticas de creciente inflación'.
    Según Zimmermann, 'también el Banco Central Europeo, tal y como el banco central estadounidense (Reserva
Federal), apoya ahora una política de endeudamiento de los países, cuyas consecuencias para la inflación son de
momento imprevisibles'.
--------------------
ROMA, 8 AGO 2011 (AFP) - Una "carta secreta", firmada por el gobernador del  Banco Central Europeo (BCE) y
enviada al jefe de gobierno italiano Silvio  Berlusconi, en la que se dictan las medidas para salir de la crisis, genera 
polémica en Italia, que se siente bajo el control de poderes extranjeros.
    La carta, según reveló el lunes el diario Il Corriere della Sera, impuso  condiciones muy concretas a Italia a
cambio del apoyo del influyente banco, que  exigió un gesto para entrar a comprar deuda italiana, principal objetivo
de los  especuladores.
    La carta es más un "programa de gobierno", sostiene el diario, debido a que  establece inclusive el calendario
para la aplicación de las medidas e incluso  menciona "los instrumentos legislativos que se deben utilizar", como
decretos  legislativos, para acelerar su puesta en funcionamiento.
    El BCE está dispuesto a intervenir en los mercados en defensa de Italia y  España y adquirir títulos del Estado
para frenar la temida especulación  financiera pero fijó una serie de condiciones específicas, según la misma 
fuente.
    El Corriere sostiene que el presidente francés, Nicolas Sarkozy, y la  canciller alemana, Angela Merkel,
presionan para que Italia adopte  inmediatamente las medidas anunciadas el viernes para acelerar el ajuste fiscal 
comprometiéndose a alcanzar el equilibrio de las cuentas en el 2013, un año  antes de lo previsto y tras una
reforma de la Constitución.   
    Entre las exigencias, siempre según el diario, figura realizar  privatizaciones rápidas, entre ellas de las empresas
municipales, e iniciar una  reforma del mercado laboral.
    La oposición pidió explicaciones al gobierno. "¿Qué nos pide realmente el  BCE y las instituciones
internacionales? Un gobierno impotente totalmente  desacreditado y ahora bajo tutela debe al menos decir cuál es
la situación  real", exigió el jefe del Partido Demócrata (PD, de izquierda), Pierluigi  Bersani.
    Berlusconi y su ministro de Finanzas, Giulio Tremonti, salpicados por  escándalos de sexo o corrupción,
aparecen fuertemente debilitados.
    "El gobierno y la mayoría conservadora italiana (...) aceptaron en estos  días un 'gobierno técnico' por encima de
la nación, que se podría calificar de  partidario de los mercados", escribió en un editorial Mario Monti, ex comisario 
europeo y actual rector de la prestigiosa universidad milanese Bocconi.
    "Los ministros siguen en sus carteras pero las decisiones claves las toma  el gobierno supranacional", resumió.
    Las propuestas del BCE, que llega a sugerir que se reforme el mercado del  trabajo italiano y entra ampliamente
en detalles, pidiendo la modificación del  modelo basado en la extrema flexibilidad de los jóvenes y precarios,
fueron  aceptadas por el principal aliado del gobierno, la Liga Norte.
    "Tenemos que cumplir con Europa y realizar las reformas", declaró el lunes  Umberto Bossi, líder fundador del
movimiento populista.
    Para el economista y experto Guido Compagna, el gobierno italiano "de hecho  está bajo la tutela de aquellos
que cuentan en Europa".



    El miércoles, el gobierno se reunirá con los actores sociales y expondrá un  día después las nuevas medidas
económicas ante el Parlamento, excepcionalmente  abierto en pleno agosto, temporada de vacaciones en Europa.
    Un Parlamento, que según varios observadores y editorialistas, ha perdido  "su dignidad", al haber aplazado toda
decisión económica y defendido a toda  costa sus privilegios.
--------------------
BERLÍN, 8 AGO 2011 (AFP) - El ministro alemán de Relaciones Exteriores,  Guido Westerwelle, anunció este
lunes que viajará el jueves a Kosovo tras haber  pedido a Belgrado y Pristina que mantengan la calma desde que el
25 de julio  empezó una escalada de tensión en sus fronteras.
    Un portavoz del ministro, Dirk Augustin, precisó que Westerwelle -primer  ministro europeo en visitar Kosovo
desde el inicio del conflicto- se  entrevistará con el primer ministro kosovar, Hashim Thaci, su homólogo Enver 
Hozhaj y el general Erhard Bühler, comandante de las tropas de la fuerza de la  OTAN (Kfor).
    Alemania y Gran Bretaña pidieron el domingo calma a Serbia y Kosovo,  destacando que ambos países estaban
reduciendo sus posibilidades de entrar a la  Unión Europea (UE) si perdura la tensión en sus fronteras.
    Belgrado y Pristina deben encontrar una solución diplomática "que tome en  cuenta las fronteras de Kosovo,
mejore la vida de todos y conduzca a los dos  Estados en la dirección de una adhesión a la UE", declararon
Westerwelle y su  homólogo británico, William Hague, en un texto conjunto publicado el lunes en  el diario alemán
Frankfurter Allgemeine Zeitung.
    Desde el 25 de julio se registran fuertes tensiones en el norte de Kosovo,  luego de que Pristina trató de
desplegar a empleados de aduanas y a policías  que dependían de su autoridad en dos puestos fronterizos, Jarinje
y Brnjak,  para hacer respetar un embargo sobre la importación de productos procedentes de  Serbia.
    Kosovo proclamó su independencia en febrero de 2008. Hasta ahora fue  reconocido por 77 países, incluyendo a
Estados Unidos y a 22 de los 27 Estados  de la UE.
--------------------
MOSCU, 8 AGO (XINHUA) -- El ministro del Exterior de Rusia, Sergei Lavrov, pidió hoy a todas las partes
involucradas mostrar moderación para evitar una nueva ronda de confrontación en la Península Coreana.
    Rusia espera que todos los países involucrados en las conversaciones a seis bandas demuestren el "máximo de
responsabilidad, previsión y moderación" para evitar cualquier acción que pueda provocar una nueva ronda de
confrontación, dijo Lavrov luego de conversaciones con el ministro del Exterior de la República de Corea de visita,
Kim Sung-hwan.
    "Moscú y Seúl están a favor de una solución al problema nuclear en la Península Coreana a través de medios
pacíficos, políticos y diplomáticos con la reanudación de las conversaciones a seis bandas", dijo Lavrov según la
agencia de noticias Itar-Tass.
    Durante su gira de cuatro días que inició el sábado, Kim discutió con Lavrov la situación de la Península
Coreana, las relaciones bilaterales Seúl-Moscú y otros asuntos regionales y globales, según el ministerio.
    Se dice que la visita de Kim tiene por objetivo coordinar las políticas respecto a la reanudación de las
conversaciones a seis bandas sobre desnuclearización de la Península Coreana que han estado estancadas desde
2008.
--------------------
OSLO, AGO 8 (ITAR-TASS).   Rusia tiende discutir públicamente la cuestión de la seguridad antimisil en Europa.
Así manifestó hoy aquí el representante permanente de Rusia ante la OTAN Dmitri Rogozin al intervenir en el
Instituto Noruego de Política Exterior.
    "Es evidente que el sistema de defensa antimisil que se planea desplegar en el continente es parte del complejo
militar de EE.UU. que quieren crear en Europa con medios europeos", indicó Rogozin a ITAR-TASS.
    "No estamos contentos del curso adoptado en relación con esto en la Cumbre de Lisboa. Dado que se trata de
quién precisamente se defenderán los europeos, incluyendo a los noruegos, para nosotros es importante abordar
ese tema tanto en Washington como también en Oslo", señaló.
    Según Rogozin, Noruega no ha expresado una postura unívoca sobre el desarrollo de unos sistemas nuevos de
defensa antimisil.
    "Durante la conversación con el ministro de Asuntos Exteriores de Noruega volvimos a exponer nuestro punto de
vista. Según me pareció, el diálogo con Noruega, con la cual tenemos unas relaciones buenas de vecinos, se
desarrolla en un espíritu constructivo", informó.
    "En este plano el discurso ante expertos militares y políticos del país está apuntado en general al desarrollo de
unos debates públicos respecto a la seguridad en el Oeste", subrayó. "La defensa antimisil es como veneno de
serpiente que es buena solamente en dosis pequeñas. Los europeos deben comprender cómo acogemos el hecho
de que los objetivos militares apuntados supuestamente a neutralizar una amenaza desde el Sur sean desplegados
cerca de nuestras regiones noroccidentales y que en resumidas cuentas Rusia tenga que tomar medidas de
respuesta para defender a nuestra población", hizo constar.
    Dmitri Rogozin intervino en el Instituto Noruego de Política Exterior seguidamente después de sus negociaciones
con el canciller noruego Jonas Store.
--------------------

Ú



MOSCÚ, 8 AGO (EFE).- Los comunistas rusos anunciaron hoy el lanzamiento de la campaña "20 años sin la
URSS" para impulsar la reunificación de las antiguas repúblicas soviéticas en vísperas del aniversario del golpe de
Estado del 19 de agosto de 1991.
    "El principal lema de la campaña es 'El renacimiento de la Unión, como medio de salvar a los pueblo hermanos'",
señala Guennadi Ziugánov, líder del Partido Comunad ucraniana de Donetsk para denunciar las "consecuencias
negativas de la desintegración" de la URSS.
    "La misión de los comunistas es llamar la atención de la sociedad, en vísperas del triste aniversario, sobre las
acciones criminales de los destructores de la URSS", apunta.
    El líder comunista ruso considera que, tras echar por la borda dos décadas, ha llegado la hora del renacimiento
de una "renovada Unión de Pueblos".
    "El 19 de agosto se cumplirán 20 años del intento de varios representantes del poder soviético de salvar la
URSS al crear el Comité Estatal de Emergencia", señala.
    En cambio, añade, "la activación de las fuerzas antisoviéticas con (el primer presidente ruso, Borís) Yeltsin a la
cabeza y el rol traicionero de (el último presidente soviético, Mijaíl) Gorbachov llevaron a la prohibición del Partido
Comunista de la URSS".
    Una junta golpista integrada por altos cargos políticos y militares soviéticos apartó del poder a Gorbachov el 19
de agosto de 1991, intentona que fracasó dos días más tarde por la firme resistencia popular y la de las
autoridades de Rusia.
    Los doce protagonistas de la fallida asonada fueron procesados por "traición a la Patria", pero nunca llegaron a
ser condenados al acogerse a una amnistía aprobada por el Parlamento en febrero de 1994.
    Según los analistas, el fracaso del golpe fue el detonante del proceso de secesión de las repúblicas soviéticas y,
a la postre, de la desaparición de la URSS, estado comunista totalitario que protagonizó durante la segunda mitad
del siglo XX junto a EEUU la Guerra Fría.
    Según las encuestas, más de la mitad de los rusos sigue lamentando la desintegración de la URSS, que el ex
presidente y actual primer ministro de Rusia, Vladimir Putin, calificó como "la mayor catástrofe geopolítica del siglo
XX".
--------------------
WASHINGTON, AGO 8 (REUTERS) - El Pentágono intentó el lunes despejar el temor de un aparente
fortalecimiento en la campaña de los talibanes, luego que militantes afganos derribaron un helicóptero y mataron a
30 soldados estadounidenses, en su mayoría del equipo de elite de los Seal de la Marina.
    El ataque del sábado fue el incidente más letal para las fuerzas del país norteamericano desde que comenzó la
guerra en Afganistán hace casi una década y se produjo luego de una serie de asesinatos y atentados de alto perfil
en los últimos meses.
    Oficiales del Ejército estadounidense han minimizado esos episodios como intentos talibanes de proyectar una
imagen de fortaleza, luego de varias derrotas en terreno en las que perdieron ex bastiones en manos de las fuerzas
de la OTAN.
    "Este incidente individual no representa ningún tipo de momento clave o tendencia", dijo el portavoz del
Pentágono, coronel Dave Lapan.
    "Aún estamos en una posición fuerte frente a los talibanes, hemos revertido el impulso que tenían. Pero van a
seguir causando víctimas, eso es lo que hacen", agregó.
    Aun así, la gran cantidad de muertos generó una mayor repercusión en el país, con familiares, pastores y amigos
de los soldados caídos saliendo en los medios para elogiar a las tropas por llevar adelante una impopular guerra
que a menudo queda relegada frente a otras preocupaciones como la economía.
    Muchas de las víctimas pertenecían al Equipo Seis de los SEAL, la celebrada unidad de elite que dirigió la
misión encubierta para matar a Osama bin Laden en mayo. Las autoridades estadounidenses dijeron que ninguno
de los muertos participó en la operación.
    "(Mi marido) sentía, al igual que los otros miembros de su equipo, que la existencia misma de nuestra república
estaba en juego", dijo Kimberly Vaughn, la viuda de Aaron Vaughn, integrante del Equipo Seis de los SEAL, al
canal NBC.
    La Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF) liderada por la OTAN dijo que el helicóptero CH-
47 Chinook aparentemente fue alcanzado por una granada impulsada a cohete. Lapan indicó a los periodistas que
se presumía que los insurgentes eran talibanes.
    El secretario de Defensa, Leon Panetta, sostuvo que las muertes eran un "recordatorio al pueblo estadounidense
de que seguimos siendo una nación en guerra". Prometió seguir adelante con la campaña para perseguir a los
militantes que representan una amenaza para el país.
    "A pesar de lo dura que fue esta pérdida, sería aún más trágico si permitiéramos que descarrile a este país de
sus esfuerzos por derrotar a Al Qaeda y privarlo de un refugio seguro en Afganistán", agregó Panetta, hablando en
una ceremonia oficial en Florida.
    El presidente Barack Obama tenía previsto hablar sobre la situación en Afganistán el lunes en la tarde.
    Los críticos del plan de Obama de retirar a 33.000 tropas estadounidenses de Afganistán para fines del verano
próximo atacan al presidente por considerar que el Ejército se está yendo demasiado rápido o demasiado lento de



la guerra.
--------------------
PEKÍN, 8 AGO (DPA) - Detrás del riesgo de una nueva recesión también se ocultan grandes desequilibrios
comerciales. Los estadounidenses no exportan lo suficiente y viven endeudados mientras que los chinos exportan
demasiado y con ello financian las deudas de Estados Unidos.
    En los últimos días China ha criticado abierta y duramente el enfermizo derroche de Estados Unidos, pero en
realidad debería medir sus palabras. Y es que, de una forma igualmente insana China depende de sus excesivas
exportaciones a Estados Unidos. El enorme desequilibrio comercial entre las dos mayores economías del mundo
es desde hace tiempo uno de los problemas sin resolver de la economía mundial.
    Según los expertos, el miedo a una recesión en Estados Unidos debería poner en alerta a Pekín para que se
liberase de su excesiva dependencia de las exportaciones e impulsase la demanda interna.
    Sin embargo, como principal prestatario de Estados Unidos, China prefirió sacar pecho: "Es hora de que Estados
Unidos se apriete el cinturón y solucione problemas estructurales", apuntó el lunes el oficialista "Diario del Pueblo".
Nadie puede vivir por encima de sus posibilidades, agregó.
    Y es que preocupada como está China por los 1,152 billones de dólares que tiene invertidos en bonos del tesoro
estadounidense, el comentarista del diario estatal pide a Estados Unidos que deprecie urgentemente su moneda
para abaratar sus exportaciones e impulsar así su economía.
    China se maneja bien con este sistema. Con su superávit comercial, el mayor exportador del mundo ha
acumulado 3,2 billones de dólares en reservas de divisas norteamericanas. Y para evitar que su moneda se
aprecie, el Banco Central chino compra a sus exportadores los dólares que ingresan con las ventas de sus
productos y los invierte en bonos del tesoro estadounidense. "China no puede dejar de comprar dólares", explica el
reputado profesor de la escuela de Empresariales de la Universidad de Pekín Michael Pettis.
    En ocasiones se sugiere que Pekín podría dejar de invertir en bonos estadounidenses para presionar
políticamente a Washington. Pero el profesor Pettis tiene otra opinión. "Si China dejase de comprar deuda
norteamericana, beneficiaría a la economía estadounidense porque ayudaría a disminuir su déficit comercial",
explica. "Entonces China tendría que revalorizar su moneda y reorientar su economía", agrega.
    Pekín teme por los puestos de trabajo de su industria exportadora en caso de que sus ventas al exterior se
encarezcan.
    En el último año, el yuan sólo ha ganado un seis por ciento respecto al dólar e incluso ha perdido valor respecto
al euro o el yen japonés. "Quizás la preocupación por la insolvencia de Estados Unidos fortalezca la posición de
quienes defienden en China la revalorización de su moneda, pero hay pocas indicaciones de que eso vaya a
ocurrir", apunta Pettis.
    A largo plazo no es beneficioso que un país tenga semejante déficit comercial, advierte el profesor. Y la parte
contraria tampoco puede vivir eternamente con el déficit consiguiente y generando deuda de forma ilimitada, sino
que en algún momento se verá obligado a aligerar sus cargas mediante la inflación o la devaluación, como teme
ahora China que haga Estados Unidos.
    Para reducir el déficit comercial de 273.000 millones de dólares que tiene con China, Estados Unidos pide al
gigante asiático que revalorice su moneda y mejore el acceso a su mercado. La importación a un menor precio
podría aumentar el consumo interno en China, que en cualquier caso debería tener más peso si se quiere seguir un
modelo de crecimiento económico saludable.
    El nuevo plan quinquenal chino incluso propone impulsar el consumo interno y reducir la dependencia de las
exportaciones.
    Pero no parece que esta dolorosa cura vaya a producirse antes del cambio generacional previsto para el próximo
año al frente del partido y del Estado chino.
    "China se encuentra en un momento crítico", apunta un embajador europeo en Pekín. "Estamos ante un cambio
político y en un momento en el que deben resolverse grandes problemas económicos", asegura, a lo que se suman
las voces escépticas: "Me pregunto si serán capaces de manejar la creciente complejidad de la situación", comenta
el represente de una gran compañía extranjera con inversiones en el gigante asiático.
--------------------
TOKIO, 8 AGO (XINHUA) -- El secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon,
pidió hoy fortalecer la seguridad nuclear luego de visitar la zona de desastre en Fukushima, Japón.
    Ban dijo en una conferencia de prensa en Tokio junto con el ministro japonés de Relaciones Exteriores, Takeaki
Matsumoto, que el accidente de la planta nuclear de Fukushima "ha destacado la importancia de fortalecer la
seguridad nuclear" y la seguridad nuclear debe ser "coordinada a nivel regional e internacional" para servir mejor "a
los intereses del mundo en la promoción de la energía".
    Ban visitó Fukushima en la mañana para expresar su apoyo a los evacuados del lugar, quienes siguen
desplazados cinco meses después del terremoto y de los subsecuentes tsunami y crisis nuclear.
    A unas 300 personas albergadas en un gimnasio, Ban les dijo en japonés que "el mundo está con ustedes" y les
pidió que resistan.
    También se reunió con estudiantes de secundaria y visitó el área costera devastada por el tsunami en la ciudad
de Soma en la prefectura. Allí declaró estar convencido de que Japón podrá superar esta tragedia con la



determinación de la nación y con el apoyo de la comunidad internacional.
    "Me reuní con muchos evacuados en Fukushima. Muchos de ellos me pidieron por favor haga todo lo que pueda
llevar a cabo la ONU para que la tragedia de Fukushima no ocurra (de nuevo)", dijo Ban.
    Los desastres del 11 de marzo causaron la muerte o desaparición de unas 23.000 personas y ocasionaron la
peor fuga nuclear del mundo en la planta de energía nuclear No. 1 de Fukushima.
--------------------
JERUSALEN (AP) _ El ministro de relaciones exteriores de Israel acusó el domingo a la Autoridad Palestina de
planear un “derramamiento de sangre sin precedente'' para el próximo mes después de un simbólico respaldo que
realice las Naciones Unidas a favor de la independencia palestina.
    Con el objeto de acentuar su advertencia, el canciller Avigdor Lieberman instó a que Israel corte sus relaciones
con el gobierno de Cisjordania.
    Las acusaciones de Lieberman contradicen otros análisis y posiciones israelíes, y se coloca en marcado
contraste con las declaraciones públicas y privadas de los palestinos.
    “Ellos afirman que no desean violencia, pero la Autoridad Palestina planea un derramamiento de sangre sin
precedente'', destacó su portavoz Tzachi Moshe al citar declaraciones de Lieberman.
    Enviarán hordas de personas a tomar por asalto los controles en las carreteras'', dijo Lieberman según su
vocero. “Israel debería cortar toda relación con ellos'', agregó.
    El portavoz palestino Ghassan Khatib negó que los palestinos estuvieran preparándose para acciones de
violencia. “Esos pronósticos israelíes de violencia no son ciertos. Israel trata de inflamar un falso escenario de lo
que sucederá en septiembre'', destacó.
    “En septiembre, pediremos la ayuda de la comunidad internacional, legalmente y en concordancia con la ley, de
las Naciones Unidas para que nos ayuden a poner fin a la ocupación ilegal. Lo que es ilegal aquí es la ocupación,
no los intentos de acabar con eso'', añadió Khatib.
    Lieberman no dio evidencia que respalde su afirmación de que los palestinos se aprestaban para realizar
violentas manifestaciones. Moshe dijo que Lieberman sacó sus conclusiones de reportes de inteligencia y de
declaraciones pública de funcionarios palestinos.
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